

Zeitschrift: Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile

Herausgeber: Spitex Verband Schweiz

Band: - (2017)

Heft: 5

Rubrik: Actuel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une campagne nationale pour les soins de longue durée

red. Afin de mieux faire connaître la formation professionnelle supérieure et de mettre en évidence les possibilités de carrière dans le domaine des soins de longue durée, une campagne nationale sera lancée l'année prochaine. Les trois organisations professionnelles Aide et soins à domicile Suisse, CURAVIVA Suisse et OdASanté collaborent sur ce projet et ont reçu le soutien du Secrétariat d'État à l'éducation, à la recherche et à l'innovation (SEFRI).

En décembre 2016, le Conseil fédéral a décidé de soutenir des mesures ciblées œuvrant à promouvoir l'image des soins de longue durée en raison de la pénurie persistante de personnel qualifié dans ce secteur. Suite à cette décision, les organisations professionnelles Aide et soins à domicile Suisse, CURAVIVA Suisse et OdASanté lanceront l'année prochaine une campagne nationale afin d'informer les jeunes comme les personnes déjà actives dans le choix de leur profession. Cette initiative s'adressera également aux professionnels de la santé et des soins ainsi qu'à un public plus large pour mettre en lumière les qualifications professionnelles et les possibilités de carrière dans le domaine des soins de longue durée. L'objectif principal de la campagne est d'augmenter le nombre de diplômes de soins du niveau tertiaire dans le secteur des soins infirmiers en soulignant l'attrait de la profession et des carrières possibles dans le domaine. Les organisations actives dans les soins de longue durée veulent apporter une contribution



La campagne nationale doit permettre d'améliorer l'image des métiers impliqués dans les soins de longue durée. Photo: ASD Suisse/Pia Neuenschwander

importante à la lutte contre la pénurie de travailleurs qualifiés. Selon le rapport national sur les soins de santé pour les professions de santé 2016, seulement 43% des diplômes requis sont actuellement obtenus chaque année dans le secteur des soins infirmiers. De nombreux services d'aide et de soins à domicile ont de la difficulté à trouver du personnel en nombre suffisant. La campagne sera lancée en 2018 alors que le travail de base et de détail est déjà en cours.

➤ www.aide-soins-domicile.ch

Symposium Habitat et génération

red. Avec le Symposium «Habitat et génération», la Haute école de travail social de Fribourg et Pro Senectute Suisse souhaitent aborder des thèmes et problématiques de gérontologie actuels comme futurs. Des professionnels renommés des sciences sociales, de l'architecture, de la politique, de l'économie et de la psychologie sont invités à cet événement pour mener avec le public un dialogue à la fois fondé sur les connaissances et axé sur la pratique. Le Symposium suisse de gérontologie s'adresse aux spécialistes des différents secteurs du travail avec les aînés, aux responsables de la politique de la vieillesse, aux scientifiques, aux étudiants ainsi qu'à toute personne intéressée. Cette année, le thème de l'édition portera sur les questions d'habitat et des relations entre générations. La diversité

des projets d'habitat pour les personnes âgées qui ne peuvent plus vivre à domicile témoigne de la nécessité de trouver de nouveaux modèles. Or, repenser l'habitat c'est aussi s'interroger sur la société, la culture, la politique, l'économie, l'architecture, la symbolique et sur bien d'autres sujets encore. Les organisateurs ont comme objectifs de réunir le 27 novembre 2017 à la Haute école d'ingénierie et d'architecture de Fribourg, l'inventivité et la diversité créative à l'œuvre dans la conception des espaces de vie pour en faire émerger de nouvelles visions. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 30 octobre 2017.

➤ www.prosenectute.ch

Une application en cas d'urgence à Fribourg

red. Sanix Delta propose depuis quelques semaines une nouvelle application pour smartphone. Cette entreprise située dans le canton de Fribourg met à disposition gratuitement «ME FR» sur iPhone et Android, un programme indiquant selon la situation quel professionnel de la santé appeler. En cas d'urgence, l'application peut permettre d'épargner de précieuses secondes en trouvant directement le bon numéro pour le canton de Fribourg et la Broye vaudoise entre les urgences pédiatriques, médicales, la pharmacie de garde ou encore l'ambulance.

L'application permet aussi de faire appel en toute simplicité à un transport de Sanix Delta adapté aux personnes âgées, à mobilité réduite ou pour des urgences non vitales. Pour ce faire, l'application demande aussi de partager la position du téléphone, ce qui permet de communiquer rapidement et avec précision le lieu où le transport doit venir chercher la personne. «Tous nos chauffeurs ont le permis de taxi et d'ambulance et ont tous une formation en premiers secours et pour l'accompagnement des personnes âgées», explique Alexandre Brülhart, directeur de l'entreprise et ambulancier de formation. «Nous avons



Une application smartphone pour commander un transport adapté Photo: m&d

présenté notre activité aux services d'aide et de soins à domicile fribourgeois afin d'être à leur disposition si nécessaire, que ce soit sur ordre médical ou si le client chute à domicile, par exemple, et a besoin d'un transport sans nécessairement devoir mobiliser une ambulance.»

➤ www.sanixdelta.com

Problèmes d'audition: agir sans tarder

red. Les seniors atteints d'une perte auditive attendent souvent de nombreuses années avant de la traiter. Pro Senectute a donc lancé il y a un an la campagne «Entendez-vous la vie?». Celle-ci entame sa deuxième année, avec un spot TV et des offres d'information et de cours. Elle invite les personnes concernées à agir suffisamment tôt. Pour les personnes âgées, avoir une bonne ouïe est primordial pour rester mobiles et participer à la vie sociale. Une étude bibliographique du centre de compétence interdisciplinaire sur la vieillesse de la Haute école des sciences appliquées de Saint-Gall (IKOA-FHS) commandée par Pro Senectute révèle toutefois que près de la moitié des seniors atteints d'une perte auditive ne la traitent pas. Seule une petite partie porte régulièrement un appareil auditif. Dans son actuelle campagne de sensibilisation, Pro Senectute invite donc les personnes âgées à agir rapidement en cas de perte auditive. Attendre complique l'adaptation des appareils auditifs. L'analyse de l'IKOA-FHS montre que de nombreuses personnes concernées attendent trop longtemps avant de traiter leur perte auditive. Il s'écoule en moyenne sept à

dix ans entre les premiers soupçons et le traitement. Or, plus l'on repousse la prise en charge, plus il est difficile de trouver l'appareil auditif qui convient et de l'adapter correctement. Plus le temps passe, plus le cerveau oublie le sens des signaux acoustiques; il ne parvient alors plus à interpréter les bruits. Bonne ouïe rime avec qualité de vie. Les problèmes auditifs ne doivent pas être négligés. Les seniors concernés sont plus souvent victimes de chutes. Les problèmes auditifs peuvent également générer un sentiment de perte, d'angoisse et de dépression. Les personnes atteintes de troubles auditifs ont souvent tendance à se replier sur elles-mêmes à cause des difficultés de communication. L'isolement qui en découle peut fortement nuire à la qualité de vie, voire être dangereux, tout particulièrement pour les personnes âgées. Les partenaires de la campagne sont Neuroth, la Haute école des sciences appliquées de Saint-Gall ainsi que forom écoute. Pour de plus amples informations:

➤ www.prosenectute.ch/entendre